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平成２２年１０月１５日開催 議会改革特別委員会について（協議の概要） 

 

１ 日時 平成２２年１０月１５日（金）開会：午後２時01分 閉会：午後４時22分 

 

２ 場所 議会棟３号委員会室 

 

３ 出席者 

   委員長  今村岳司（にしのみや未来） 

   副委員長 大川原成彦（公明党議員団） 

   委員   岩下彰（西宮グリーンクラブ） 

篠原正寛（政新会） 

        田中正剛（にしのみや未来） 

西田いさお（むの会） 

野口あけみ（日本共産党西宮市会議員団） 

よつや薫（市民ネット・虹） 

   他に、地方自治法の規定に基づき、上谷幸彦議長が出席 

      委員外議員として、森池とよたけ副議長が出席 

 

４ 傍聴議員 

  なし 

 

５ 一般傍聴者  

１名 

 

６ 説明員 

  （議会事務局） 

   議会事務局長  木田秀 

   次長      北林哲二 

   庶務課長    村本和宏 

議事調査課長  宮島茂敏 

 

７ 協議事項について 

（１）議会運営上のルールの整理について 
① 会派のありかた 

   まず、事務局から、本市議会における会派の取扱いについて説明を受けました。 

   次に、会派の定義・要件・権利（できること）・義務（しなければならないこと）に

ついて、各委員から所属会派の意見について説明を受けました。その後、説明に対す

る質疑を行い、次回の委員会（１０月２５日開催予定）から中身についての議論を行
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うこととして、この協議事項についての本日の協議を終えました。 

（２）議会棟のセキュリティについて 
   まず、事務局から、昨年度の議会改革特別委員会での協議結果を受けて実施したセ

キュリティに関する内容等について説明を受けました。対策を講じた結果、一定の効

果があったとのことですが、対応できていない事例についても報告がありました。 
   次に、庁舎管理業務の見直しにより給湯業務員（議会棟３階に常駐）がいなくなる

ことから、議会棟と市役所とを結ぶ３階の通路が無人となるため、改めて議会棟のセ

キュリティについて協議を行いました。本日の協議では、次の３点に意見が集約され

ました。次回の委員会で引き続き協議を行います。 
① 機械（オートロックの扉、カメラ付きインターホン）を設置してセキュリティを

強化する。 
② 機械以外の方法（ガードマンの配置など）によりセキュリティを強化する。 
③ 現状のままとする。 

（３）議会予算について 

   まず、事務局から、市長の平成２３年度予算編成方針について説明を受けました。 

   次に、各会派で検討いただくことになっていた平成２３年度議会関係の予算項目に

ついて、各委員から所属会派の意見について説明を受けました。その後、説明に対す

る質疑、協議すべき予算項目の整理を行った結果、次のとおりとなりました。 

① 次回の委員会に向けて各会派で検討する項目 

ア 管外視察旅費（常任委員会） 

イ 常任・議会運営委員長への報酬加算 
ウ 議員互助会への市補助金 

エ 傍聴時の保育体制の整備 

オ 議員控室にあるテレビの地上デジタル化 

② 事務局で予算要求案を作成する項目 

   ア 議会事務局及び市長部局等からの連絡文書送信用ＦＡＸの更新 

   イ 議員控室用議員椅子の買替え 

③ 来年度の予算項目から外す項目 

   ア 本会議場・委員会室の視聴覚機器等の設置 

④ 次回の委員会以降、協議を始める事項 

   ア 議会広報に関する経費（広報委員会からの報告を待って協議） 

   イ 公用車・運転手・受付の検討（事務局での整理を待って協議） 

   ウ 給湯業務（同上） 

   エ 新議会発足に伴う経費（同上） 

（４）議員報酬の支給制限について 

   時間の関係上、この協議事項については、次回の委員会以降で協議を行うことにな

りました。 
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５ その他 

（１）日程の確認 
次回以降委員会の日程について、以下のとおり確認しました。 

平成２２年１０月２５日（月）午後 １時～ ３時（場所：３号委員会室） 
１１月 ８日（月）午前１０時～１２時（場所：３号委員会室） 

        １１月２５日（木）午前１０時～１２時（場所：３号委員会室） 
        １２月 ６日（月）午後 １時１５分～５時（場所：未定） 

        １２月２１日（火）午前１０時～１２時（場所：未定） 

 

以  上  


